



PRÉFET DU FINISTÈRE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUE DE PRESSE

Quimper, le

Festival des Vieilles charrues du 14 au 17 juillet 2022 : Bilan de la mobilisation des services de sécurité et de secours

Après une année blanche en 2020 - en raison de la pandémie - et une organisation de l'évènement avec jauge réduite en 2021, le festival des Vieilles Charrues a fêté cette année sa 30^e édition sous un format classique, réunissant ainsi 280 000 personnes sur 4 jours.

Pour permettre aux festivaliers de profiter en toute sécurité de cette édition, marquée par ailleurs par des températures caniculaires sur le dernier jour de l'évènement, c'est une chaîne de coordination continue qui s'est mise en œuvre à l'occasion de ces 4 jours de festivités.

Ainsi, un dispositif de sécurité a été établi en partenariat entre les services de l'État, la ville et les organisateurs. Le dispositif spécifique « Orsec-grands rassemblements » a mobilisé près de 170 gendarmes et 27 militaires de la mission sentinelle, 31 sapeurs-pompiers, 6 médecins et 5 infirmiers en permanence sur le site et 240 secouristes de la Fédération Nationale de Protection Civile. Enfin, 764 agents de 7 sociétés privées assuraient la sécurisation du site.

Par ailleurs, ces différents services se sont réunis chaque matin et jusqu'au lendemain de la clôture du festival, sous l'égide de la Sous-Préfète de Châteaulin, pour établir ensemble un bilan quotidien d'activité, et apporter, en temps réel et de manière concertée, le dispositif déployé.

Le bilan est le suivant :

Secours à personnes : la Fédération Nationale de Protection Civile a effectué 1901 interventions sur site (soit moins de 1 % du nombre total des festivaliers), essentiellement pour de la traumatologie légère (entorses, foulures,...). Par ailleurs, 132 personnes ont été évacuées vers l'hôpital de Carhaix. Enfin, 34

Contact presse

Bureau de la communication interministérielle

Tél : 02 98 76 29 51 / 02 98 76 29 66

Mél : pref-communication@finistere.gouv.fr

cas de suspicions de piqûres ont été relevés, dont 4 ont donné lieu à dépôt de plainte.

Ordre public : 87 interventions ont été enregistrées par la Gendarmerie Nationale. Une procédure pour trafic de stupéfiants a été ouverte à la suite de la saisie de 30 g de MDMA (une COPJ a été délivrée à l'issue).

Enfin, les services des douanes ont par ailleurs procédé à plusieurs contrôles en gare de Carhaix et sur les parkings festivaliers.

Sécurité routière : sur le site du festival, un stand de la sécurité routière a sensibilisé les festivaliers aux dangers de la route et leur a permis de dépister leur alcoolémie. A l'extérieur du site, la Gendarmerie Nationale a relevé quotidiennement une vingtaine d'infractions et 40 véhicules ont été placés en fourrière en raison de la gêne à la circulation.

Contrôles sanitaires : les agents de la direction départementale de protection des populations (DDPP) ont contrôlé, sur le site, les stands dédiés à la restauration collective, les traiteurs intervenant pour la restauration ainsi que les stands ouverts aux festivaliers. Les contrôles ont porté sur le respect des règles d'hygiène ainsi que sur la bonne information des consommateurs.

Il est à souligner la remarquable fluidité de la collaboration entre les différents partenaires, sans oublier les plus de 7000 bénévoles mobilisés sur le site.